
A Montfermeil, le 13/10/2020

Les représentant.e.s des personnels enseignants du collège Pablo Picasso
Les représentantes des parents d’élèves du collège Pablo Picasso
Collège Pablo Picasso
59 rue du Lavoir
93 370 Montfermeil

M. CHALEIX
IA-DASEN

S/c de M. SAOUCHA
Principal du Collège Pablo Picasso

Objet : Demande d’audience 

Monsieur CHALEIX,

Depuis  le  début  de  la  crise  sanitaire  touchant  la  France,  l’ensemble  de  la  communauté
éducative du collège Pablo Picasso se bat pour permettre de maintenir le service public d’Éducation
Nationale sur notre territoire.

Nous  restons  persuadés  que  le  collège,  comme lieu  de  rencontre  et  de  transmission  de
savoirs,  est  fondamental  pour  notre  société.  Nous  ne  souhaitons  pas  revivre  la  situation  du
printemps dernier avec sa fermeture. Comme ailleurs, la mise en place du tout distanciel a accentué
la fracture numérique, les inégalités sociales, et l’impact de l’encadrement familial sur nos élèves.
De plus, et c’est une des particularités de notre établissement, de nombreux élèves vivent en foyer
ou dans des familles d’accueil, ce qui a rendu le suivi des cours très difficile durant le confinement.
Nous avons retrouvé, avec plaisir, en juin puis en septembre, des élèves visiblement éprouvés avec
des situations familiales qui se sont souvent tendues.

Depuis le retour des vacances d’octobre, et la remise en place du confinement, nous nous
engageons localement pour l’application la plus précautionneuse du protocole sanitaire renforcé
dans notre établissement. La réalité, d’un collège qui a vu ses effectifs gonfler ces derniers années,
nous rattrape bien vite. Avec 700 élèves et quasiment 100 personnels, il est impossible de garantir la
distanciation physique et donc la sécurité sanitaire dans de nombreux espaces de notre collège.

Nous avons alerté plusieurs fois l’institution, à l’aide de signalements dans les registres SST
et DGI, puis lors des différents conseils d’administration. Nous avons de nombreuses fois évoqué la
situation avec notre direction. Nous sommes porteurs d’un projet qui veut allier à la fois la sécurité
sanitaire pour l’ensemble des personnels et des usagers du collège mais aussi garder un contact très
régulier  avec  les  élèves.  Nous  proposons  donc  la  mise  en  place  de  dédoublement  avec  une
alternance par demi journée.

Depuis le début de la semaine, la situation sanitaire de notre établissement, comme nous le
craignions,  se  dégrade.  Les  cas  de  covid  se  multiplient  parmi  les  élèves  mais  aussi  dans  les
personnels. L’entretien complet de l’ensemble des salles ne peut plus être réalisé car nous avons
quatre agents en ASA. Nous courrons à la formation d’un « cluster ».

Pour l’ensemble de ces raisons, nous aimerions rapidement vous rencontrer afin de faire
l’état  des  lieux  des  réalités  de  notre  établissement  et  pouvoir  rapidement  mettre  en  place  un
protocole sanitaire à la hauteur de l’ambition que nous accordons à l’Éducation Nationale.

Cordialement

Les représentant.e.s des personnels enseignants soutenus par la section SNES-FSU,
Les représentantes des parents d’élèves soutenues par la FCPE Picasso.

Grégory Thuizat뺭



